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证券代码：002233                                  证券简称：塔牌集团 

 

广东塔牌集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

                                                         编号：2024-010 

投资者关系

活动类别 

 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请用文字说明） 

参与单位名

称及人员姓

名 

17-18日：东北证券 庄嘉骏 纪耿旭 

18 日：广发证券 谢璐 张乾 

 

时间 2024 年 10 月 17-18 日 

地点 公司总部办公楼、万吨生产线 

上市公司接

待人员姓名 
赖宏飞，陈雄威，宋文花 

 

 

 

 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、请介绍公司水泥熟料生产线基本情况和主要市场覆盖区域？ 

答：公司目前共有三大生产基地，具有 7 条新型干法旋窑水泥熟料生产

线，其中梅州基地有两条 10,000t/d生产线、1条 5,000t/d以上生产线，惠

州龙门基地有两条 4,500t/d以上生产线，福建龙岩武平基地有两条 4,500t/d

以上生产线。惠州基地的水泥通过公路运输辐射到惠州、东莞、河源、深圳

等地区，梅州和武平基地水泥通过公路运输辐射到粤东和福建龙岩、江西赣

州等地区。 

 

2、我们了解到公司今年上半年关停了一条 2500t/d 水泥熟料生产线，
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请问是什么原因关停，未来是否会继续关停其他生产线？ 

答：今年上半年公司关停了下属子公司金塔水泥 2500t/d 水泥熟料生产

线，主要原因为金塔 2500t/d 水泥熟料生产线在技术上优势不明显且距离自

有矿山较远导致石灰石短途运输成本较高等原因，导致其产品成本没有竞争

力，在市场需求不断减少的情况下，劣势凸显，因此公司根据水泥行业形势

变化主动出清低效产能，关停了该生产线。公司目前正在运营的 7 条新型干

法旋窑水泥熟料生产线装备和工艺技术先进，在生产成本、能耗和排放方面

优势明显，公司暂无关停这些生产线的计划。 

 

3、我们关注到从 2024 年 9 月底起，长三角沿江地区的水泥企业计划将

熟料价格一次性大幅上涨 100 元/吨。请问公司销售区域内，最近水泥价格

是否有提涨？ 

答：我们也关注到华东地区近期在推涨水泥价格，第四季度是南方传统

的销售旺季，近期珠三角市场也进行了一轮水泥价格的推涨，主要原因一是

良好的气候有利于工程施工，二是目前广西西江进入枯水期，通过西江运到

广东的广西水泥数量有所下降，珠三角供需矛盾有所改善，有助于珠三角市

场水泥的稳价提价。从过往数据来看，每年珠三角地区四季度的水泥价格弹

性较大，利润贡献较高。目前，粤东市场水泥价格较稳定。 

近期，中央持续稳地产，支持地方政府化债，预计对基建和房地产有一

定的提振作用。接下来，公司将抓住销售旺季的机遇，密切关注需求复苏情

况和市场竞争态势，灵活调整销售策略以应对市场变化。公司将在维持市场

份额基本不变的基础上争取实现企业利益最大化。 

 

4、公司目前的出货量情况怎样？ 

答：进入传统销售旺季后，出货量有所增加，但仍未恢复到去年同期的

水平。 

 

5、请问公司在制定未来三年的股东回报规划时，是基于哪些因素来确
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定现金分红比例的？同时，公司如何确保这一分红政策不会过度消耗公司的

现金流，从而影响其长期稳健发展？ 

答：一是“新国九条”对市值管理和分红进行了明确的指引，强调进一

步增强现金分红的稳定性、持续性和可预期性，公司希望通过明确较高的现

金分红比例，向全体股东传递公司稳健经营、积极回报的坚定决心，同时也

希望公司的股票价格可以保持在合理的价位。二是公司资金储备充裕，资产

负债率低，有息负债基本为零，具备高比例现金分红的能力和基础。三是近

年来市场利率不断下行，财务投资风险在加大，投资回报率在不断降低。四

是公司预计未来几年每年资本性开支仍然维持在 2-4 亿元左右，同时在新兴

产业发展方面，以自建方式为主，所需资金相对有限，资本性开支相对可控。

五是 2023年年度高分红方案实施后，得到了众多机构投资者的肯定与认可，

同时认为水泥行业作为周期性行业，每年利润波动较大，对希望稳定分红可

预期性提出了很多的建议意见。基于上述几点，公司做出未来三年股东回报

规划，结合公司的经营管理水平和盈利能力，我们有理由相信，也有能力不

断提高经营管理水平，力争每年实现的净利润更多一些，未来三年的分红规

划预计不会动用过多的存量现金，不会对公司的经营发展造成不利的影响。 

 

6、请公司介绍一下公司的骨料业务发展情况？ 

答：公司主要是利用自有石灰石矿山的废石资源发展骨料业务，提高矿

山资源利用率，“吃干榨净”。受诸多因素制约的影响，公司未单独竞拍获

取骨料矿山。目前，除公司持股 45%的联营企业广东华新达建材科技有限公

司拥有设计产能为 400 万吨/年的骨料生产线外，公司新建一条产能为 200 万

吨/年的骨料生产线已于今年上半年投产。  

 

7、请问公司未来几年的资本开支计划是怎样的？ 

    答：未来公司资本开支计划在每年 2-4 亿元左右，资金主要用于超低排

放等技改项目、水泥窑协同处置固废项目、智能工厂、绿色矿山和一级安标

企业建设等，旨在推动公司的技术进步、环保升级以及安全生产，进一步提
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质增效。 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2024 年 10 月 18 日 

 


